

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Huesca, un mes, 4 reales.—
Fuera, trimestre, 14 rs. (adelantado.)
Municados y anuncios á precio
convencionales.

PUNTOS DE SUSCRICION

En la Redaccion y Administracion.
—Coso alto número 40.
Dos anuncios que no excedan de seis
líneas, gratis mensualmente
á los suscritores.

EL MOVIMIENTO.

DIARIO DEMOCRATICO Y DE INTERESES MATERIALES DEL ALTO-ARAGON.

ÓRGANO DEL PARTIDO DEMOCRATICO-PROGRESISTA DE HUESCA.

RETRATOS

PINTADOS AL OLEO.

De 4 duros para arriba.

Semejanza y baratura extraordinaria.—Se hacen sobre carton, tela, madera, etc., etc., bien parecidos é inalterables desde el tamaño miniatura hasta figura entera de tamaño natural.

Nota. Con una tarjeta en fotografia, de toda persona viva ó muerta se puede obtener un retrato al óleo del tamaño que se pida.

HOTEL DE LA UNION.

Madrid 23 de Junio de 1882.

Sr. Director de EL MOVIMIENTO.

Pocas son las impresiones del día. Los ministeriales como cosa que les interesa, continúan echando cálculos sobre la clausura de las Cortes, y despues de contar y recontar los asuntos forzosos que hay que discutir, y los que incidentalmente pueden presentarse á discusion tambien, juzgan que el 6 podrá ser el suspirado día. Como esto coincide con la marcha de la Corte á la Granja, es posible que así sea. Romero Robledo se hubiera marchado hoy con su familia, pero desea presenciar el debate político por si acaso tienen que tomar alguna parte en él los conservadores.

El presupuesto de Puerto-Rico se aprobó entero en la sesion matutina de ayer, sin mas que el discurso en contra del Sr. Cañamaque y otro en pro del Sr. Torrependo, El Sr. Cañamaque censuró el presupuesto de Puerto-Rico porque estando esa Antilla casi asimilada á la península venia á ser el tal presupuesto como una contradiccion. Consideró exagerados los gastos y excesivamente numeroso el ejército. Estrañóse de que apesar de no haber ferro-carril en la pequeña Antilla, se consigne una partida de treinta y dos mil duros con ese objeto y terminó manifestando que creia de escasa necesidad el ministerio de Ultramar. Muchos de estos cargos quedaron sin contestacion.

La ley provincial continuó ayer siendo objeto de debate. Es posible que mañana quede aprobada, pero quédelo ó no, el lunes tendrá lugar el debate político que durará, segun los ministeriales, dos días ó tres lo más. Realmente este es el asunto que está á la orden del día por no haber otro de más importancia de que ocuparse. Creen algunos que, despues de este debate, el grupo de los disidentes vá á quedar en situacion más desairada que en la que hoy se encuentra. Lopez Dominguez, Balaguer y los demás disidentes de importancia no apremiarán al gobierno para que otorgue inmediatamente las reformas sino que le concederán un nue-

vo plazo, una nueva próroga, por decirlo así, para que cumpla sus compromisos. De suerte que los disidentes, despues de hablar tanto y de hablar tan resueltamente por boca de Linares Rivas, Fiori y otros, se someten hoy sin necesidad á una nueva espera, en la que permanecerán hasta Octubre ó Noviembre. Algunos descontentos de menor cuantía aseguran que no se conforman con este papel, y que si dichos señores no se atreven á recoger de una vez la bandera del partido constitucional, hoy por tierra, valiera más que no hubieran iniciado una disidencia estéril y sin resultado.

La pregunta hecha ayer por el señor Carvajal relativa á nuestra no asistencia á la conferencia de Constantinopla, es de interés por controvertirse en ella la dignidad de España. El ministro de Estado contestó al diputado malagueño que no podia existir la denegacion que se decia por parte de las potencias por la sencilla razon de que España no habia solicitado tomar parte en dicha reunion.

El ministro, para que no tuvieran duda de ello los diputados, reptó la afirmacion cinco ó seis veces. Más vale que haya sido así, porque de otra suerte el decoro de España no hubiera quedado muy bien parado.

Escasean tanto los asuntos políticos en estos momentos que no hay en verdad materia con que llenar algunas cuartillas más.

La *Tribuna* consagra hoy un artículo escrito por un distinguido republicano, en que se ocupa de las divisiones de la democracia. En este artículo se examinan estas encontrándose en él frases tan dolosas como estas: «La division de la hueste democrática ha tomado tal importancia, que puede asegurarse que cada año se aumentan sus grupos.» Despues de relatar estas divisiones, viene el siguiente párrafo: «La Democracia, pues, aparece fraccionada como nunca pudo imaginarse. Yes de toda evidencia que este fraccionamiento toma cuerpo á medida que corren los días. Así podrá anunciarse que si no se presenta á contener este derrumbe una idea de interés y armonia, la Democracia española, en un periodo de 10 ó 12 años vendria á contar por cientos los grupos, y las sectas.»

Recomendamos á nuestros correligionarios este artículo, deseando que todos los republicanos reconozcan que hay principios é intereses en la democracia en torno de los cuales debemos todos unirnos.

Suyo S.

TELÉGRAMAS.

Londres 23.—El «Libro azul» de Inglaterra que se acaba de publicar contiene un despacho del embajador en Paris, lord Lyons fechado el 12 de Mayo.

Segun él, el señor Freycinet propuso enviar los buques franceses é ingleses á Alejandria para prohibir cualquier intervencion de la Puerta en Egipto.

Los gabinetes de Roma, Berlín, Viena

y San Petersburgo, influyen en Constantinopla para sostener hasta donde fuese posible la autoridad del khedive.

De otros documentos resulta que Francia permitira la intervencion de Turquía con tal de que las tropas otomanas fuesen á Egipto llamadas por Francia é Inglaterra y operasen bajo la inspeccion de estas potencias.

Acordaron éstas no reconocer más autoridad legal que la del actual khedive.

El conde de Granville, con fecha 23 del pasado, exponia las ventajas políticas de la llegada de las escuadras combinadas.

En otra nota diplomática del 15 de Mayo, lord Granville expresaba su sentimiento, como lo hizo el señor Gladstone, de que las demás potencias no hubiesen sido invitadas á cooperar con Francia é Inglaterra; pero añade que en vista de la insistencia del gobierno francés, las demás potencias se asociaron á la marcha política que se habia seguido.

Constantinopla 23.—La primera conferencia no se celebró ayer porque el representante de Austria declaró que no habia recibido instrucciones suficientes.

Londres 23.—El «Times» de esta tarde dice que si cuatro grandes potencias impiden la conferencia proyectada, habra llegado para Inglaterra la ocasion de volver á tomar su libertad de accion y de seguir una nueva marcha política.

Londres 23.—Cámara de los comunes.—El subsecretario de Negocios extranjeros, señor Dilke, dice que los interventores europeos en Egipto han recibido orden de abstenerse de tomar parte en los Consejos de ministros, porque esto reforzaria al partido militar y debilitaria la invencion.

Cámara de los lores.—El ministro de Negocios extranjeros, lord Granville, dice que la conferencia no implica de ningun modo falta de respeto á los derechos del Sultan.

Lord Salisbury critica vivamente la conferencia y la política del Gabinete.

Dice que la conferencia es un atentado á los derechos soberanos del Sultan, como tambien una imprudencia.

Declara que Inglaterra debe sostener al khedive, destituir á Arabi y restablecer el «statu quo». Si no añade—Inglaterra perderá completamente su prestigio.

El ministro de Negocios extranjeros, lord Granville, censura que se haya entablado esta discusion, por creerla perjudicial al interés público. Confirma que Austria se ha adherido á la conferencia.

Constantinopla 24.—Ayer tarde á las tres se celebró la primera conferencia para tratar de la cuestion egipcia.

La reunion de los representantes de las grandes potencias se verificó en casa del embajador de Italia señor Corti.

El embajador de Austria declaró que habia recibido de su gobierno las instrucciones que esperaba para tomar parte en la conferencia.

Alejandria 24.—Arabi-Bey ha declarado al corresponsal del «Standard» que los Sres. Mallet, Golvin y varios periodistas ingleses eran los verdaderos autores de la crisis actual en Egipto.

Arabi-Bey anunció que Inglaterra encontrará una resistencia que no sospecha, si desconoce los derechos y la libertad de los egipcios.

El ministro de la Guerra de Egipto ha declarado que no modificará su conducta política, que está dispuesto á combatir hasta la muerte, y que no hay arreglo posible hasta que las escuadras se hayan retirado.

Al despedirse el corresponsal del «Standard», Arabi-Bey le dijo que nunca quiso gobernar sin el khedive.

«Fabra.»

BOLETIN LOCAL.

En la gira campestre dispuesta por los amigos correligionarios oscenses en obsequio de nuestro amigo el se-

ñor Gonzalez, tuvo ocacion este distinguido hombre público de pronunciar en los brindis un improvisado discurso, tan nutrido de doctrina como correcto, fluido y elegante en la forma. Estudió á grandes rasgos los antecedentes de la democracia republicana, su desenvolvimiento, sus aspiraciones y se fijó principalmente en las relaciones que deben mediar entre las fracciones republicana y los gobiernos monárquicos, viniendo á condenar por igual la benevolencia y el sistemático pesimismo.

Fué muy aplaudido á la conclusion del brindis y en diferentes pasajes del mismo.

Brindaron tambien muchos de los comensales, reinando durante la comida la mas grande expansion y la armonia más inalterable.

Nosotros que asistimos tambien á la modesta fiesta verificada en Cillas, volvimos gratamente impresionados por las muchas y repetidas muestras de afecto y consideracion tributadas á nuestro inoivdable y queridísimo amigo.

Los habitantes del partido de Boltaña están de enhorabuena por haber sido atendidos por el gobierno en asunto vivamente deseado por ellos y que ha de reportarles inmediatas y permanentes ventajas.

Sabemos por conducto autorizado que se han firmado ya en el ministerio de Fomento las órdenes que pronto aparecerán en la Gaceta, disponiendo que se construya por administracion la parte de carretera de Ainsa á las Devotas, comprendida en la internacional de El Grado á Francia por Bielsa.

Tan importante concesion que, con tanta actividad como fortuna, ha gestionado el distinguido diputado por Boltaña D. Ramon de Lacadena y Laguna, ha de producir inmensas ventajas, principalmente á la parte más alta de nuestro *Pirineo* comprendida en las cuentas de los rios Cinca y Cinqueta, que hasta hoy carecia por completo de toda via regular por donde ponerse en comunicacion con el resto del país.

La oportunidad para la ejecucion de las obras de dicha carretera, cuyo presupuesto asciende á tres millones de reales, no puede ser mayor, atendida la aflictiva situacion de nuestros labradores por la pérdida casi completa de sus cosechas en el presente año cuanto por la paralización y escasez de trabajo para las clases necesitadas que, desgraciadamente, son las más numerosas.

Merece, pues, aplausos la conducta del gobierno por haber atendido y resuelto favorablemente este asunto de indudable y reconocido interés para el distrito de Boltaña, tan dignamente representado por su celoso é inteligente diputado.

Durante la segunda decena del corriente mes, han ocurrido en esta ciudad 8 nacimientos y 15 defunciones.

La verbena de San Juan ha estado este año más concurrida que otros, sobre todo en la ermita de Cillas.

En la fuente de la Salud y Jara hubo la animación y el buen humor acostumbrados.

Ayer á las once de la mañana debieron reunirse los profesores de instrucción primaria de esta capital en casa del inteligente maestro de párvulos, D. Benito Fernando Gil, con objeto de tratar del nombramiento de Habilitado, conforme á las últimas disposiciones. Según nuestras noticias, domina la idea de dar los votos á un individuo que pertenezca á la respetable clase del magisterio.

Aplaudimos el pensamiento, por considerarlo muy justo, muy racional y muy lógico.

Otro día seremos más extensos, así que conozcamos la resolución adoptada en la reunión de ayer.

Anteayer tuvimos el gusto de saludar á nuestro antiguo, cariñoso amigo y paisano, D. Miguel Galindo, cónsul que ha sido de España en diferentes poblaciones importantes del continente americano.

No ha perdido el Sr. Galindo aquel expansivo carácter que tanto le distinguía, y que tantas simpatías le proporcionó en esta su ciudad natal.

Sea bien venido el Sr. Galindo entre nosotros, y reciba el cariñoso saludo que de todas veras le enviamos, así como á la distinguida familia de D. Juan Benedet, en cuya casa está hospedado.

Con el tren-correo de ayer salió para Madrid nuestro querido amigo y correligionario don José Fernando Gonzalez, siendo despedido en la estación por gran número de demócratas progresistas, y por varios amigos particulares.

Durante su estancia en esta localidad, nuestro cariñoso amigo ha recibido el testimonio de las grandes simpatías que tiene en Huesca, simpatías merecidísimas, tanto por sus grandes dotes de inteligencia é ilustración, como por la expansión natural de su excelente trato social.

Nuestro amigo se lleva una grata impresión de la buena acogida con ha sido recibido por sus amigos y paisanos, y nos ruega hagamos presente su profundo reconocimiento.

Hállanse vacantes las plazas de secretario y suplente de los juzgados municipales de Montanuy, Tierz, Banastás, Bandaliés y Naval, cuya asignación consiste en los derechos de arancel.

El Boletín oficial del viernes publica el cuadro-modelo para la confección por los ayuntamientos de la provincia de los repartimientos individuales de la contribución de inmuebles, cultivo y ganadería, correspondiente al próximo año económico.

También anuncia nuevas subastas para el aprovechamiento de pastos en los pueblos de Fanlo, Abella y Planillo y Yebra, por no haber tenido efecto las tres anunciadas.

RECORTES DE LA PRENSA.

Un importante descubrimiento.—Un periódico de Viena ha recibido de uno de los más opulentos propietarios territoriales de Austria, una Memoria de los experimentos hechos en una viña ata-

cada por el «floxera vástatrix.» El propietario en cuestión asegura que de 600 cepas invadidas, más de 60 se han cubierto repentinamente de nuevos retoños y de racimos.

Este resultado se ha conseguido abonando abundantemente todas las cepas atacadas, lo que confirma la opinión de los que creen que cuando no se consigue destruir completamente el «floxera vástatrix» es posible, sin embargo, impedir que las cepas mueran y aun hacerlas producir uva alimentándolas y dándoles vigor por medio de un abono juiciosamente empleado.

Las manchas de pintura y de barniz, cuando son frescas se quitan fácilmente frotándolas con migas de pan, y luego lavándolo con bencina. Pero cuando están secas y son antiguas, es preciso reblandecer la mancha con una mezcla de alcohol y de esencia de trementina, por partes iguales, hasta que comience á desaparecer la mancha, despues de lo cual se lava con bencina.

Uno de estos días discurría por las calles de Lérida una manifestación religiosa, cuando de pronto sale de la formación un sacerdote, y dirigiéndose á un individuo que estaba con el sombrero puesto, le interpelló en alta voz, tirándole el sombrero á tierra, con gran asombro del público, que censuró duramente tan incomprensible conducta.

El agredido, según se dice, sufrió en silencio tal ofensa por no ofrecer un nuevo espectáculo; pero, según parece, aguardó las sombras de la noche, y en el momento que se dirigía el clérigo á su casa, le dió una de palos, dejándolo no muy bien parado.

Acaba de encontrarse en Roma, al hacer una excavación, un fragmento de mármol, en el cual se ven grabadas algunas figuras de pequeño tamaño y aparecen 75 versos de Homero describiendo el escudo de Aquiles. Al reverso de dicho fragmento se vé el nombre de Teodoro.

Segun Plinio, un personaje llamado Teodoro describió la guerra de Ilión en varios grabados que se conservan en el pórtico de Filippo, y por lo tanto, es de creer que el encontrado últimamente forme parte de tan curiosa colección.

Un eco del «medio mundo.» (Así llama aquí un amigo nuestro á lo que en París se denomina el «demi-monde».)

Dos lacayos están en la puerta del Circo de Price esperando la salida del público.

—Oye, Marcelu, dice, el uno al otro, enseñame á tu amu cuando salga..

—Non puedo, Melquiades... Mi señorita cambia de ellus todas las noches.

ALCANCE.

Madrid 24.

En breve seharán los nombramientos de inspectores de la contribución industrial, que con arreglo al decreto recientemente publicado en la «Gaceta», han venido á sustituir los antiguos investigadores y jefes de comprobación.

—Los últimos telegramas recibidos en el ministerio de Ultramar, dicen que el cólera no existe en ninguna posesión española, y que está localizado en la capital de Joló donde reside el sultan.

—Parece probable que en la próxima semana se reuna dos veces el tribunal de actas graves. Las actas que ha de ver y fallar dicho tribunal, son las de Trives y la de Santa Cruz de Tenerife.

—Algunos periódicos indican anoche como probable el nombramiento del Sr. Marron para la fiscalía del Supremo.

De La Correspondencia:

«Una escena original presenciaron ayer tarde los vecinos de la calle de las veneras.

Pasaba un sugeto por la citada calle acompañado por tres hermosos

canes. Aquel, por el calor ó por otra causa, sufrió un desvanecimiento que le hizo caer en tierra, quedándose en el acto profundamente dormido. En cuanto esto sucedió, los perros apostados convenientemente, se constituyeron en guardianes de su amo, haciendo inútiles con su amenazadora actitud, los esfuerzos de los curiosos y agentes de orden público para acercarse y despertar al dormido.

Pasado bastante tiempo, este se levantó, retirándose con toda tranquilidad con sus acompañantes, quienes le prodigaron todo género de fiestas y halagos.»

—En Cádiz se repite el suicidio con una frecuencia lamentable.

En tres días, se han suicidado tres. Un jóven de 18 años, una jóven de 20 y muy hermosa y una señora de 50.

—Segun dice El País, de Lérida, un terrible y torrencial aguacero acaba de sumir en la miseria á los ha-

bitantes de Abella de la Conca, en el partido de Trem. El empuje de la fuerte lluvia desgajó y arrastró los cultivos y tierras de las vertientes, cubriendo la parte llana con una capa de piedra que en muchos puntos llega á cinco varas de altura. Varios pares de bueyes fueron llevados por la corriente.

La desolación de aquel distrito no puede ser mayor.

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTO DE HOY.—S. Juan y San Pablo hermanos.

CULTOS RELIGIOSOS.—La Conventual en la Catedral y demás parroquias á las horas de costumbre. La hora santa en San Vicente el Real de 6 á 7. Visita de la corte de Maria á Nuestra Señora del Carmen en San Pedro y San Lorenzo.

Imprenta de la V.ª é hijos de Castanera.

LA PREVISION.

Sociedad anónima de seguros sobre la vida á prima fija. DOMICILIADA EN BARCELONA.

PLAZA DEL DUQUE DE MEDINACELI, NÚMERO 1. Capital social: 5.000.000 de pesetas.

EMISION DE PÓLIZAS SORTEABLES DE Á 500 PESETAS.

Esta sociedad ha acordado emitir una nueva clase de pólizas, pagaderas ántes de su vencimiento natural por medio de sorteos anuales ó bien al fallecimiento del asegurado ó á la aspiración del plazo que se convenga, en caso de no salir premiadas ántes.

Estas pólizas sorteables serán de un capital de 500 pesetas cada una y llevarán un número de orden.

Por medio de esta combinación, el poseedor de la póliza que resulte premiada recibe inmediatamente las 500 pesetas aseguradas, ó si lo prefiere, una cantidad en metálico calculada según la edad del asegurado y además una nueva póliza de 500 pesetas enteramente libre del pago de ulteriores primas, de suerte que el suscriptor cuya póliza salga premiada en el primer sorteo inmediato á su seguro, con la solo conversión de 11 á 16 pesetas próximamente, según su edad, podrá cobrar desde luego las 500 pesetas aseguradas, si no opta por la otra forma indicada.

Para solventar las dudas que puedan ocurrir, así como para las combinaciones excepcionales que presenten, dirigirse á D. Mariano Pedrós en Huesca. 2

AGUA DE PANTICOSA y de Paracuellos de Giloca.

Recientemente llegada, hállase de venta á cargo de Mariano Frago, Administración de diligencias, Fonda de España, Huesca.

ESTUDIOS ORIENTALES.

EL CATOLICISMO ANTES DEL CRISTO.

Extracto de las obras de Luis Jacolliot y otros orientalistas respecto al estado actual de esta cuestión,

POR EL VIZCONDE DE TORRES-SOLANOT. SEPTIMA EDICION.

Este curioso é interesante libro, primero de su género publicado en España, y que ha sido traducido al francés y al italiano, forma un volumen de cerca de 400 páginas en 8.º buen papel y esmerada impresión.

Se halla de venta al precio de 12 reales, en las principales librerías y en la redacción de EL MOVIMIENTO.

TONICO GENITALE.

Célebres píldoras del especialista Dr. Morales contra la debilidad, impotencia, espermatorrea y esterilidad.

Su uso está exento de todo peligro. Se venden en las principales farmacias á 30 reales caja, y se remiten por el correo á cambio de sellos.

Dr. Morales, Carretas, 39 Madrid.

QUESO FRESCO

De las más acreditadas queserías de Roncal. En la confitería de Pascual Potoc, caso bajo 17.

Venta de dos casas.

Sitas en las calles Zarandía y San Salvador números 5 y 4 respectivamente.

Con poco gasto se pueden convertir dos casas en una, con doz fachadas á las calles arriba indicadas.

San Salvador n.º 4 enterarán del precio.

APRENDIZ

de herrero se necesita uno que lleve uno ó dos años de oficio, en la calle de Sto. Orencio, 15, informarán.